
事实上，在利好政策的刺激下，
前期低迷的股市在本周已经得到了
小幅激活。上市江企也纷纷量价齐
升，截至8月30日收盘，奇德新材、
汉宇集团、绿岛风周涨幅超过10%，
其中绿岛风周涨幅最高超过20%，
其他如领益智造、世运电路、迪生
力、睿智医药、科恒股份均表现不
俗，累计涨幅超5%。

赵俊鹏对我市上市企业未来一
段时间的发展也十分看好，他说：

“对于上市江企而言，资本市场的活
跃意味着未来数年可能将会迎来市
值的大爆发，自身价值得到更好的

体现，同时估值的提高将更有利于
自身产业的并购重组，花更少的代
价获得企业青睐的资产。同时减持
新规则也使得实际控制人更重视企
业的发展质量及投资者回报，为我
国资本市场走向国际舞台打好坚定
的基础。”

饶德生在接受记者采访时也表
示，通过一系列政策可以看出政府
对活跃资本市场的坚定态度和呵护
股市的信心决心，“作为上市企业主
体，我们也会坚定信心，无论短期还
是中长期都会坚守股市运行规则，
围绕高质量发展目标，持续聚焦公

司的核心业务板块，合理规划募集
资金科学投向主营业务，加大创新
发展力度，提升市场竞争力。”饶德
生说。

对于股民而言，业内人士也给
出了合理的建议：“为了更好迎接即
将到来资本市场盛宴，需要控制好
风险，甄选好股。板块方面，可以关
注创业板，困境反转个股值得留意，
若出现牛市，可能会出现快速翻
番。同时，还可以关注优质券商股，
券商作为‘牛市棋手’，牛市必然会
给券商带来极大的利好，历史每次
牛市，券商都表现不俗。”

为维护人民币法定地位，保证人民
币现金顺畅流通，保障消费者合法权益，
工行江门杜阮支行以实际行动解决客户
残损币兑换难问题。

近日，一客户带着两袋发霉的纸币
来到工行江门杜阮支行网点办理兑换业
务。经了解，客户所持有残损币是几年
前在银行兑换的1元纸币零钞，约3000
元，由于存放时间过久，存在不同程度的
霉变残损，当班主管和现金区的客服经
理提醒客户不要随意触碰纸币，避免纸
币的二次破损，随后两人仔细查看了纸
币的大致情况——纸币已熔化成团粘在
一起，纸质炭化发脆，一触即碎，极难揭
开。如何最大限度地减少客户损失，既
是责任，也是考验。

考虑到该笔残缺污损零钞清分机与
点钞机均无法清点，需人工逐一识别清
点，为尽快满足客户需求，工行杜阮支行
开设专窗，三名工作人员轮流合力清点，
逐张比对残损币的真假及拼接情况，并

按残缺污损人民币兑换要求将所有残损
币进行兑付。在兑换过程中，理财经理
一边耐心地劝慰焦急的客户，一边介绍
该行的存款产品以便缓解客户焦虑的心
情和枯燥的等待兑换时间。经过长时间
的努力，最终确定了为客户兑换1950
元。工作人员在客户的注视下加盖了全
额章及半额章，既保证了业务操作规范
性，又最大限度地降低了客户损失。

客户对网点工作人员热情、暖心的
服务表示感谢，并于次日赠送锦旗致谢。

工行江门杜阮支行坚持做客户身边
的银行，以优质的服务为客户提升体验
度，切实履行金融机构服务于民的社会
责任，用心用
情解决好客
户遇到的急
难愁盼问题，
彰显了工行
暖心服务。
（千青)

江门日报讯（记者/傅雅蓉） 8月31
日，由江门市证券业及上市公司协会主
办的专精特新资本市场专题沙龙活动在
鹤山举行。这是该协会今年举办的第5
场专精特新沙龙活动，旨在为企业、金融
机构搭建多层次资本市场学习、交流、互
动的平台，帮助鹤山市专精特新企业更
加深入地了解资本市场、走进资本市场，
支持鹤山市资本市场高质量发展，助力
本地企业做大、做强、做优。本次活动吸
引了120多家企业代表参加。

活动中，万联证券投资银行中小企
业融资部业务副总经理、行业分析师李
易详细解读了专精特新帮扶政策、认定
标准等专业知识。广东子牛科技有限公
司营销总监陈卫秋则介绍了国家专精特
新小巨人企业的申报注意事项。广州银

行代表介绍了广州银行专精特新企业发
展专项支持计划，以及绿色金融政策解
读。

近年来，鹤山市委市政府高度重视
扶持培育企业上市工作，不断以实招、硬
招为推动企业上市保驾护航，在诉求解
决、财政奖补、政策解读等方面给予拟上
市企业精准服务和支持，同时积极搭建
政银企交流平台，指导各银行机构大力
发展担保融资、知识产权投融资、中小企
业集合债券信托等多种新型融资方式，
建立科技创意引导基金，引进和发展创
投基金，为创新型、成长型中小企业和战
略性新兴产业项目提供更多的金融支
持。目前，鹤山市已培育了7家“金种
子”企业、1家“种子”企业，并以此为基础
建立了上市后备企业资源库。

江门日报讯（文/图 记者/傅雅
蓉 通讯员/曹芃芃）近日，江门市青
少年健康科普亲子研学游活动在江
门市人民医院科普教育基地举行，
参与活动的亲子家庭共30余人开启

了一场别致的职业体验和健康科普
之旅。

市人民医院新消化内镜中心主
管护师廖丽瑜向大家介绍了内镜中
心是目前五邑地区规模最大，仪器、
设备最先进、最齐全的诊疗中心，生
动有趣地介绍了内镜检查的整个流
程。通过实地参观学习，让同学和
家长们对消化系统的健康有了更深
入的了解，消除了对胃、肠镜检查的
恐惧感，拓宽了他们的视野。

眼耳鼻咽喉科副护士长陈艳花
为前来参观的同学和家长们详细讲
解了眼科门诊各诊室的功能设置及
常见仪器裂隙灯、验光仪等设备基
本用途，讲解了近视检查的方法及
注意事项，随后眼科专业人员为同
学们提供免费视力测试体验，帮助
他们更好地了解自己视力健康问
题。

急诊科护师罗建云则介绍了
急救车内部环境和车载设备的用
途，揭开救护车神秘的面纱，让大
家了解救护车上先进的仪器设备
和专业的急诊医护人员，懂得如何
正确呼叫 120 寻求专业的救护。

随后同学和家长们参观了急诊科
抢救室，了解心电监护仪、除颤仪、
纤支镜等急救设备，增强他们对医
疗急救知识的了解和应对紧急情
况的能力。

参观学习结束后，眼科副主任
医师区淑文以“爱眼护眼，保护视
力”为主题，用生动有趣的语言给同
学和家长们讲解了近视的成因和危
害，警惕近视的征兆，介绍在日常生
活中如何防控近视的措施，嘱咐同
学们牢记于心，呵护好视力。心血
管内科主治医师叶伟云通过生动形
象的PPT演示为大家普及了心肺复
苏的专业知识，详细讲解了心肺复
苏的概念、心脏骤停的原因、黄金4
分钟急救的重要性等理论，心肺复
苏的操作程序及方法。

“通过这次参观，不仅让我们近
距离体验医院文化，了解医护人员
这个职业的特色，也加强了我们对
预防近视、爱护眼睛的认知，还提升
了自己的急救意识和技能，掌握了
遭遇突发事件和意外伤害事故时自
救互救能力，很有意义。”市民区女
士说。

微言微言
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证券交易印花税减半征收 多项活跃资本市场政策出台

政策利好提振上市江企信心

近期，资本市场利好滚动来袭。
8月27日傍晚，财政部、税务总局发

布公告称，为活跃资本市场、提振投资者
信心，自2023年8月28日起，证券交易
印花税实施减半征收。紧接着，证监会
又宣布三项利好，包括收紧IPO及再融
资、调降融资保证金、限制部分减持。值
得注意的是，房地产上市公司再融资也
将不受破发、破净和亏损限制。

受一系列政策“组合拳”利好刺激，A
股市场8月28日跳空高开，三大指数开
盘涨幅逾5%，一度逾百股涨停或涨幅超
10%。板块方面，有着“牛市旗手”之称的
证券板块同样高开10%。不过，这一盛况
并未一直延续，接下来几天，虽有阶段性
涨幅，但总体趋于平稳。在政策利好下，
江门16家A股上市企业整体表现不俗，8
月30日收盘时，13家上市江企股票飘红，
仅有3家上市江企股票小幅下跌。

“国家推出的重磅利好政策，确实对
活跃资本市场、提振投资者信心起到了
立竿见影的积极作用。调降证券交易印
花税税率有利于降低市场交易成本，减
轻广大投资者负担，对投资者积极参与
股权投资，为上市公司的融资带来了积
极动能，这有助于我们更进一步的创新
和发展，促进融资融券业务功能发挥，盘
活存量资金。”奇德新材董事长、总经理
饶德生点赞。

江门日报记者 傅雅蓉

自国家提出“要活跃资本市场、
提振投资者信心”以来，监管部门频
出利好政策。不过，其中最受投资
者期待的当属降低印花税。从市场
影响看，历次证券交易印花税税率
下调均对资本市场形成很好的提振
效果。记者梳理发现，2008年4月
24日，证券交易印花税率由3‰下调
为 1‰，当天提振上证综指大涨
9.29%。2008年9月19日，证券交
易印花税由双边征收改为单边征
收，当天提振上证综指大涨9.45%。

继印花税宣布减半征收之后，
证监会再次三箭齐发，收紧IPO及
再融资、调降融资保证金、限制部分

减持，基本股民期待的利好均满足
兑现，具体体现在完善一二级市场
逆周期调节机制，阶段性收紧 IPO
节奏，促进投融资两端的动态平衡；
严格要求上市公司募集资金应当投
向主营业务，严限多元化投资；将投
资者融资买入证券时的融资保证金
最低比例由100%降低至80%；上市
公司存在破发、破净情形，或者最近
三年未进行现金分红、累计现金分红
金额低于最近三年年均净利润30%
的，控股股东、实际控制人不得通过
二级市场减持本公司股份等等。

“可以说，本次调降证券交易印
花税率充分体现了中央对活跃资本

市场的坚定态度和呵护股市的信心
决心，释放了重大积极的政策信
号。”江门证券业资深人士赵俊鹏表
示。

中金财富证券江门迎宾大道营
业部投资顾问尹晓峰则认为，政策
方面的动作很多，但目前的关键是
如何增加投资者信心，或者说如何
为目前证券市场引进新增资金。“不
过从历史来看，资本市场的反转往
往不会一蹴而就，市场底和政策底
一般要1.5—2.5个月的时间市场磨
合，相信随着利好政策的出炉，A股
市场将逐渐走出低迷，‘金九’行情
仍然可期。”尹晓峰说。

利好频出“金九”行情可期

政策刺激 上市江企表现不俗

我市青少年健康科普亲子研学游活动走进市人民医院

开启职业体验和健康科普之旅

工行江门杜阮支行

兑换残币 热情服务

专精特新资本市场专题沙龙活动在鹤山举行

助力本地企业做大做强做优

期待“认房不认贷”为市场注入信心
8月30日，广州、深圳相继官宣实施

“认房不认贷”，正式拉开一线城市“认房
不认贷”序幕。广深两城均表示，居民家
庭（包括借款人、配偶及未成年子女）申
请贷款购买商品住房时，家庭成员在当
地名下无成套住房的，不论是否已利用
贷款购买过住房，银行业金融机构均按
首套住房执行住房信贷政策。广州：
2023年8月18日0：00后签订个人住房
贷款合同的，将按“认房不认贷”执行；深
圳：该政策自2023年8月31日起施行。

上海易居房地产研究院研究总监严
跃进：广州官宣“认房不认贷”，实现了一
线城市的真正松绑，有预期引导作用，预
期其他三个一线城市也会出台松绑政
策。此项政策将使更多购房人能够享受
首套房贷款的首付比例和利率优惠，有
助于降低居民购房成本，更好满足刚性
和改善性住房需求。

中指研究院华南分院总经理杨红
侠：本次广深首套住房“认房不认贷”政

策的落地执行，将使更多购房人能够享
受首套房贷款的首付比例和房贷利率，
对于原来无房有贷款或有贷款记录的家
庭，过去首付比例在40%-70%，政策落地
之后购买住房首付将降至 30%，房贷利
率也将下降，有助于降低居民购房门槛
和购房成本，更好满足刚性和改善性住
房需求，稳定广州房地产市场预期，修复
市场信心。

点评：2021 年以来，房地产市场下
行，楼市销售端去化不畅，房地产市场供
求关系发生重大变化。事实上，自郑州
在2022年3月率先对“认房又认贷”政策
予以放松以来，已陆续有许多城市都进
行了较大力度的松绑。一线城市放开

“认房不认贷”对市场是明显利好，接下
来可以适度地放开限购，增加购买群
体。提振和刺激经济发展一揽子方案，
让人们对经济和收入有信心，从而敢消
费买房。

（傅雅蓉）
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参与活动的市民在学习心肺复苏的操作程序及方法。

↑↑眼科专业人员为同学们提供眼科专业人员为同学们提供
免费视力测试体验免费视力测试体验。。


